



MÓNICA MORENO
C-LM

Las cooperativas agrarias en Castilla-La Mancha facturaron en el año 1999 más de 98.000 millones de pesetas, según datos facilitados por la Confederación de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (CCAE). El crecimiento del volumen de negocio que genera el cooperativismo agrario en la región con respecto al año 1998 ha sido del 24%, la tercera comunidad autónoma que más ha incrementado su facturación en el ejercicio pasado.

Castilla-La Mancha representa el 5% del total nacional, que en el último año ha superado el 1,7 billones de pesetas, un 13,7%

más que en 1998. Por lo general, la facturación de las cooperativas agrarias ha crecido en todas las comunidades autónomas, siendo el caso más destacable Murcia, región que ha aumentado un 39,7% en 1999. La Comunidad Valenciana ha sido la que menos ha aumentado el valor de sus ventas, con un incremento fijado de un 5,27%.

En lo que respecta al número de cooperativas, no ha habido cambios significativos si se compara con las registradas por las Confederación de Cooperativas en el año 1998. En Castilla-La Mancha en el 99 se registraron 423 cooperativas, la mayoría de ellas, un 80%, asociadas a la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucaman), tres menos que las que hubo en 1998.

En todas las comunidades autónomas, según CCAE, se ha notado un aumento de la profesionalización

Las cooperativas superaron los 98.000 millones el año pasado

Este sector, que se encuentra en un 80% asociado a Ucaman, incrementó su facturación en un 24%

Las cooperativas de la región representan el 11% del total nacional, siendo la quinta comunidad autónoma en cooperativismo.

Analizando las cifras, a nivel nacional, tanto el número de socios como el de cooperativas ha disminuido ligeramente. Dentro del número de socios destaca la disminución en comunidades autónomas como Madrid, Aragón, Murcia y Castilla-León.

En lo que se refiere a cooperativas, según el balance que ha realizado en rueda de prensa la CCAE, el número se ha mantenido bastante estable. Los incrementos en el número de cooperativas se han producido en Murcia y en Baleares, mientras que han disminuido, sobre todo, en Galicia y Asturias.

CCAE llega a la conclusión de que con el mismo número de socios o en algunos casos menos la facturación ha crecido, lo que demuestra un mayor grado de profesionalización de los socios cooperativistas. Además también se refleja el fortalecimiento de las estructuras cooperativas, que con un mantenimiento estable de su número

CCAA	Nº Coop.	Facturación 99*	% 98-99
Andalucía	792	413.885	14%
Aragón	225	77.638	12%
Asturias	72	103.7657	12%
Baleares	32	9.548	30%
Canarias	55	19.404	10%
Cantabria	20	7.448	16%
Castilla-La Mancha	423	98.519	24%
Castilla-León	363	122.024	23%
Cataluña	441	274.758	7%
Extremadura	362	67.007	17%
Galicia	195	70.497	21%
La Rioja	65	6.988	14%
Madrid	39	11.514	15%
Murcia	88	59.629	40%
Navarra	137	87.769	16%
País Vasco	70	28.221	22%
Comunidad Valenciana	536	241.623	6%
Total	3.915	1.700.238	13%

Fuente: Confederación de Cooperativas Agrarias de España
* En millones de pesetas

ha conseguido aumentar el valor de sus ventas.

En lo que se refiere al número de socios, al descender el número de cooperativas éstos han descendido en un 1,1%, pasando de los 133.150 en el 98 a 131.678 en el año 99.

Para la CCAE, las tendencias generales para los próximos años tendrán un perfil similar que en años anteriores, un ritmo decreciente del número de cooperativas y socios, y un aumento gradual que en los últimos años ha estado cercano al 10%, de la facturación.

En cuanto a los datos económicos por sectores, se puede observar que el sector que más ha facturado en el pasado año 1999 ha sido el de suministros, dado a los elevados precios que han ex-

	año 98	año 99
COOPERATIVAS	426	423
SOCIOS	133.150	131.678

perimentado los insumos agrarios, como las semillas o los carburantes.

El sector que cuenta con más cooperativas, 1.890 y 458.000 socios, es el de suministros que en el ejercicio ya concluido superó los 400.000 millones de pesetas, seguido del de frutas y hortalizas, con 989 cooperativas y 165.000 socios,

que alcanzó los 377.000 millones de pesetas.

Los sectores más representativos de Castilla-La Mancha, en los que cuenta con más cooperativas agrarias, el aceite de oliva y el vitivinícola. Éstos representan el 19 y el 13% respectivamente, si se compara con el total nacional.

Las cooperativas de segundo grado, una fórmula empresarial eficaz

En el último año el cooperativismo agrario ha vivido un momento álgido en lo que a procesos de fusión, concentración y colaboración empresarial entre cooperativas se refiere. El cooperativismo de segundo grado se ha revelado como una fórmula empresarial eficaz, que permite a las asociaciones de productores entrar a competir en el mercado a la altura de cualquier otra empresa. Las cooperativas de segundo grado han permitido la creación de centrales de compras para la adquisición de los insumos en común; centrales de ventas, que permiten aumentar la cantidad y la variedad de productos, una presencia constante en los mercados; y la puesta en marcha de inversiones en procesos de transformación industrial y comercialización, evitando la multiplicación de inversiones, racionalizando y haciendo posible determinadas actuaciones muy costosas para empresas de pequeñas dimensiones. En 1999 se contabilizaron 175 cooperativas de segundo grado en España, que asocian a 3.090 cooperativas de base o de primer grado. Estas cooperativas facturaron el pasado año 550.000 millones de pesetas, lo que supone una facturación media de 3.150 millones de pesetas.